



Ayer, el análisis de la partida estuvo en tabla dos veces durante el día:

## Presupuesto de Salud se votará hoy, tras alcanzarse nuevo protocolo de acuerdo

Listas de espera, universalización de la atención primaria, cáncer y gestión hospitalaria son algunos de los puntos del texto que elaboró la cartera en conjunto con algunos senadores.

JUDITH HERRERA C.

Si bien el presupuesto de Salud iba a ser votado ayer, durante la mañana, en el Senado, los parlamentarios lo pospusieron para la tarde. Sin embargo, la partida fue postergada una vez más y será revisada hoy.

El motivo fue que durante la jornada, senadores de la comisión de Salud y de la mixta de Presupuesto trabajaron en conjunto con el Ejecutivo un protocolo de acuerdo, todo esto en medio de la crisis hospitalaria, por la que se han solicitado más recursos para la red asistencial, así como gestionar las acumuladas listas de espera.

De hecho, el informe más reciente del ministerio indica que hay tres millones de consultas y cirugías en espera, mientras que durante este año, 36 mil casos fueron egresados de las listas por fallecimiento del paciente.

El acuerdo, que fue presentado por la ministra Ximena Aguilera pasadas las 21:40 horas, considera el compromiso de informar al Congreso en enero de 2025 las metas para reducir los casos en espera en todo el país y en diciembre, los resultados.

Sobre otros puntos acordados, el ministerio realizará una evaluación externa al programa de atención primaria universal; respecto al cáncer,

se pondrá en marcha el próximo año el registro nacional, y el cáncer de mama triple negativo será estudiado dentro del GES; y también se apunta a mejorar la gestión hospitalaria con nuevos mecanismos de productividad, entre otros elementos.

Aguilera comentó que el Ejecutivo ingresará hoy una indicación "para expandir el presupuesto para el tema de listas de espera".

Debido a lo tarde que se presentó el documento, los legisladores decidieron postergar la votación con el objetivo de analizar los compromisos, pues no todos habían conocido el contenido del texto.

Antes de dar por terminada la sesión, algunos de los senadores que participaron en la elaboración del acuerdo explicaron los puntos. Javier Macaya (UDI), presidente de la comisión de Salud, valoró "el diálogo" y el aporte del Colegio Médico en el problema de las listas de espera para lograr "avances importantes".

Con todo, Juan Luis Castro (PS) dijo que "aquí no se trata de repetir un protocolo. Se trata de tener convicción de que podemos anunciarle a la gente mejoras reales (...). Todavía hay tiempo, yo creo, para mejorar muchos de los aspectos en los que no se ha podido avanzar hasta ahora".



JONATHAN MARICELLI

**CRÍTICA.**— Senadores reclaman que acuerdos del presupuesto de este año tienen bajo cumplimiento.